## LE NOUVION-EN-THIÉRACHE

## Une conférence à l'hôpital

Une conférence a été organisée par la direction du centre hospitalier, Patrick Trépant et Sylvie Meyza, directrice déléguée, avec le soutien du Rotary Club de Fourmies-Hirson-Vervins. Ils avaient invité le néphrologue Bruno Coevoet à intervenir sur le thème «Les directives anticipées et la personne de confiance ».La conférence était ouverte aux professionnels de santé et au grand public, 35 personnes étaient présentes.

De nombreux sujets, beaucoup étant d'actualité, ont été abordés : aspects réglementaires et éthiques, le contexte actuel des directives anticipées l'intérêt d'une réflexion sur la fin de vie. Il a évoqué les limites de ces directives, notamment la question de la temporalité, la violence psychique face à une mort prévisible. Le néphrologue a aussi expliqué le volet législatif, les nouveaux repères éthiques à prendre en compte. Il



Le néphrologue Bruno Coevoet.

existe une demande sociale de contrôle accru sur la fin de vie,

En conclusion, il faut accorder selon lui une place aux directives anticipées mais s'intégrant dans une concertation entre les patients, les

familles et les équipes médicales.

Il est évident pour le médecin qu'aucun texte ne pourra résoudre tous les dilemmes, il voit comme une nécessité le principe de la bienfaisance.